



Grupo Municipal Palma



Ajuntament  de Palma

28 NOV. 2022

ENMIENDA A LA TOTALIDAD DEL PRESUPUESTO QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS-PARTIDO DE LA CIUDADANÍA PALMA AL PLENO EXTRAORDINARIO DE PRESUPUESTOS DE DÍA 30 DE NOVIEMBRE DE 2022.

A la vista del proyecto de Presupuestos Generales del Ayuntamiento de Palma para 2023, aprobado por la Junta de Gobierno de día 18 de noviembre 2022, de acuerdo con lo que establece el artículo 105 y siguientes del Reglamento Orgánico del Ayuntamiento de Palma, el Grupo Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía Palma presenta la siguiente

ENMIENDA A LA TOTALIDAD

La verdadera transformación de Palma en una ciudad moderna, cosmopolita, limpia, accesible, ejemplar y segura todavía no ha llegado y ya no llegará de la mano de un Gobierno que tras ocho años en el poder lo único que ha provocado es retroceso y degradación para nuestra Ciudad.

Cierto es que la pandemia de la COVID19 ha supuesto un gran reto para muchos y sus consecuencias continúan en el día a día de muchos vecinos de Palma. Igualmente, la guerra de Ucrania en Europa debería cambiar la perspectiva de aquellos gobernantes que, afianzados en el derroche, han perdido la noción de la realidad. Y estas dos circunstancias, la crisis de la COVID19 y la guerra de Ucrania, no son ajenas a una ciudad como la nuestra.

Son necesarias más que nunca políticas de centro liberal para que se produzca una verdadera transformación en nuestra ciudad. Políticas liberales en lo económico, que apuesten por el uso de la ciencia y la tecnología para mejorar los servicios al ciudadano, que lleven a cabo políticas económicas enfocadas a destinar el dinero al mejor lugar en el que puede estar, que es en el bolsillo de los vecinos de Palma y que sean ellos los que, en libertad, decidan a qué lo quieren destinar. Y políticas progresistas en lo social, que apuesten por una verdadera igualdad de oportunidades, no por el igualitarismo y el sectarismo; sin olvidar a los súper pagadores: la clase media trabajadora, autónomos y pymes.

Desde el grupo municipal Ciudadanos nos preocupa que el Gobierno formado por PSOE-MES y Podemos haya realizado políticas con unos resultados negativos para Palma y para nuestros vecinos. Por tal razón, siempre por nuestra parte, hemos planteado propuestas positivas para nuestra Ciudad, siendo muchas de ellas aprobadas en los plenos del Ajuntament de Palma. Pero vemos con decepción que en los presupuestos del 2023 no tienen el necesario reflejo en una dotación presupuestaria.

La economía mundial se está frenando y el motor económico de Palma es el Turismo por eso se necesitan políticas que defiendan sin complejos a nuestra principal industria. El presupuesto del 2023 de la Corporación Municipal muestra el complejo con el que se trata al turismo en nuestra ciudad sin tener en cuenta y pasándose por alto que es el motor económico que da sustento a familias, a autónomos y pequeños empresarios en nuestra Ciudad. Igualmente, el área de Promoción económica califica a su presupuesto del ejercicio 2023 como continuista y lamentamos que esto sea así porque se seguirán sin apoyar aquellos proyectos tan necesarios para nuestra ciudad y que han llevado a una degradación definitiva a barrios vulnerables como el de Camp Redó al abandonar al mercado, al abandonar las viviendas sociales y al abandonar a los mismos vecinos de Camp Redó.



La transformación económica debería acompañar también a la transformación social de cada barrio de Palma con las dotaciones adecuadas. Proyectos como la transformación del barrio de Pere Garau, para que esté dotado de equipamientos e infraestructuras accesibles son obviados en los presupuestos del 2023. Este Gobierno pretende dejar al barrio de Pere Garau a medias en materia de infraestructuras y equipamientos y esto lo confirma en estos presupuestos.

Una ciudad moderna es una ciudad bien conectada, y una ciudad que promueve la libertad de oportunidades ofrece a sus vecinos alternativas competitivas para desplazarse frente al vehículo particular. Pregunten si esto es así a los vecinos de Son Gual, es Pilarí, el Arenal o Sant Agustí. La movilidad en Palma es uno de los mayores quebraderos de cabeza para los palmesanos. Las conexiones entre barrios y llegar al centro de la Ciudad se ha convertido en una verdadera carrera de obstáculos.

Una de las propuestas que se aportaba por nuestra parte era dotar a la ciudad de unos verdaderos parkings disuasorios, pero en los presupuestos del 2023 seguimos con el engaño y el trampantojo en cuanto a este concepto, el cual el equipo de gobierno quiere esquivar sin dotación presupuestaria, perjudicando diariamente a los vecinos y visitantes de la ciudad de Palma.

Se destinan cinco millones de euros a una ampliación de capital de Emaya, pero esta ampliación no es para mejorar la limpieza si no para la comercialización de energía. Las prioridades quedan claras, Palma está sucia y los presupuestos del 2023 nos dicen que seguirá estando sucia, descuidada y plagada de grafitis por la falta de mano de obra en la calle y por la falta de interés que se demuestra para mejorar la limpieza.

No podemos pasar por alto que quien recicla en nuestra ciudad no se verá beneficiado, al revés, pagará igual que el que no recicla, por lo que la presión sobre las tasas que pagan los vecinos de Palma sigue en aumento y sin ver un atisbo de mejora en los servicios recibidos y lo que es peor, en algunos barrios, con mayor presión poblacional la suciedad y los malos olores continuarán durante el 2023.

En cuanto al área de movilidad, se sigue la hoja de ruta sin consenso, continuando con el caos de las líneas de la EMT. La movilidad de Palma tiene basada su gestión en la restricción del vehículo privado y disminución del servicio en el transporte público. Los ingresos que aparecen en estos presupuestos para el ejercicio 2023 son ingresos basados en la subida de tarifas de parking y las multas de los radares. Esperemos que para este año 2023 acierten con el contrato de la empresa que se encargue de las notificaciones. Así, al menos los vecinos desangrados a multas podrán ejercer su derecho al pronto pago y a recurrir.

Un gobierno valiente y decidido es el que toma decisiones y las lleva a cabo, y en los presupuestos del 2023 no se observa ni una partida presupuestaria dedicada a transformar nuestra ciudad sustituyendo las calesas tiradas por caballos por calesas eléctricas.

Poner al ciudadano en el centro es apostar por la participación ciudadana y para ello este Consistorio incrementa en un 26% el presupuesto de gasto en las Fiestas de Sant Sebastián, un incremento presupuestario significativo que ayudaría más si se destinase a apoyar al tejido asociativo de nuestra Ciudad para el fomento de la identidad de barrio que promocionando al equipo de gobierno en esas fiestas a visperas de una campaña electoral.

Y no podemos pasar por alto, la incertidumbre sobre la educación gratuita de las escoletas de 0-3 años, que queda huérfana de partida presupuestaria para el curso 2023-2024 y quedando en evidencia las palabras vacías de la presidenta del Govern de les Illes Balears.

Y en cuanto a modelo de ciudad, estamos a las puertas de la aprobación definitiva del NPGOU y las primeras inversiones que deberían llevar a cabo de acuerdo con el nuevo plan por parte del Ayuntamiento de Palma vemos con asombro que no están previstas en el presupuesto 2023 para el año 1 de vigencia de este plan.



Sin lugar a duda llegamos a la conclusión de que el propio Equipo de Gobierno que ha redactado el NPGOU no está convencido del mismo.

No se reducen los cargos directivos que sobredimensionan desde el inicio de la legislatura y se subcontratan multitud de trabajos externos en todas las regidurías. Al mismo tiempo en la regiduría de Justicia Social, Feminismo y LGTBI se duplican conceptos que no pasan desapercibidos, titulando con diferentes nombres descriptivos pero que al final son todos para lo mismo, además de contratar trabajos externos.

Consideramos que el abuso presupuestario del uso del dinero que hace esta regiduría y sus duplicidades se deberían moderar porque lo único que hace es ir en sentido contrario al fin que supuestamente pretende conseguir.

El incremento de seguridad en Palma es simbólico, la necesidad de efectivos es latente y vital para que nuestra ciudad sea la Palma amable y segura y se sigue sin hacer una apuesta seria para el incremento de efectivos a pie de calle que es la petición de los vecinos. Una solución temporal sería apoyar el trabajo de nuestros policías con profesionales de la seguridad privada, en tanto no tuviéramos los efectivos necesarios para cubrir la seguridad de nuestra ciudad, algo a todas luces insuficiente a día de hoy. Tres veces intentaron este año licitar un contrato -muy limitado, en términos económicos – y no lo consiguieron. En el presupuesto que nos traen ni se molestan en habilitar una partida para esta solución.

Tampoco se tiene previsto acatar económicamente las indemnizaciones del “Caso Cursach”, indemnizaciones millonarias que el Ajuntament de Palma deberá pagar a todos aquellos agentes de la policía local que tras años de juicios van a ser absueltos. La falta de previsión, una vez más, será un duro golpe que deberán pagar todos los vecinos de Palma.

En cuanto a las previsiones de ingresos en base a los que se construyen estos presupuestos lo podríamos resumir en una breve frase: no son realistas.

Las Cuentas están fundamentadas en previsiones de incremento de sanciones y multas que lo único que confirman es el afán recaudatorio del equipo de gobierno.

Y es más, ante la grave crisis de falta de vivienda y con un NPGOU en duda; sorprende el hecho de que se prevé recaudar más por licencias urbanísticas: concretamente un 87%. En el Consejo de Gerencia de Urbanismo se constata la disminución de petición de licencias por parte de promotores y constructores, pero en cambio este Gobierno certifica que aumentará los ingresos por este concepto. Con esta argumentación queda totalmente desmontado el presupuesto del 2023.

En cuanto a la ejecución de proyectos financiados con Fondos Europeos, los ingresos correspondientes a los proyectos solicitados representan un 1% del presupuesto total del Ayuntamiento, proyectos que deberían ser de transformación pero que el equipo de gobierno decidió excluir a distintos barrios de estas convocatorias como Camp Redó y Pere Garau. Y lo peor es que no tiene previsto compensar tal agravio hacia estos barrios excluidos.

El presupuesto del 2023 carece de la pieza fundamental que representa la Ley de Capitalidad que son los derechos que le corresponden a Palma.

Según el art. 142 de la Ley 23/2006, de 20 de diciembre, de capitalidad de Palma, se establece una cláusula de garantía para la compensación a la capitalidad de Palma mediante la siguiente financiación especial:

a) Las instituciones públicas autonómicas con ámbito competencial en el término municipal de Palma garantizarán una inversión anual no inferior a **treinta millones de euros** para Palma como compensación de los costes de capitalidad. Esta cuantía anual estará formada por las



Grupo Municipal Palma

aportaciones del Fondo de Cooperación Local que le correspondan, más la cantidad adicional necesaria. Dicha cantidad adicional se destinará a las inversiones que se determinen en el seno del Consejo de la Capitalidad.

b) Para complementar el nivel de infraestructuras, instalaciones y servicios asociados al carácter de capitalidad que tiene el municipio de Palma, la comunidad autónoma de las Illes Balears preverá anualmente en su presupuesto inversiones directamente territorializadas al municipio de Palma e inversiones indirectas vía aportaciones a los consorcios que se creen al amparo de la presente ley por un importe de, al menos, el 16% del total de las dotaciones consignadas para inversiones reales en los presupuestos del sector público autonómico.

Si se cumpliera lo previsto en la Ley, Palma sería una ciudad más autónoma y sus inversiones estarían decididas por su equipo de Gobierno y no por el equipo de Gobierno del Govern Balear.

Ante lo anteriormente argumentado el Grupo Municipal Ciudadanos no puede permitir que este presupuesto para el ejercicio 2023 siga adelante y debemos mostrar nuestro total rechazo al ser un presupuesto que incrementa las diferencias entre barrios y que no obedece a una defensa del interés general.

Por lo que venimos PROPONER,

ENMIENDA A LA TOTALIDAD

Que previos los trámites reglamentarios se tenga por presentada esta enmienda a la totalidad de los presupuestos municipales para el año 2023 procediendo a la retirada del Proyecto de Presupuestos Municipales para el ejercicio 2023 y la consecuente redacción de un nuevo anteproyecto.

Palma, a 28 de noviembre de 2022

Eva María Pomar Juan
Portavoz Grupo Municipal Ciudadanos